

El Caso de Asilo de VICTOR RAUL HAYA DE LA TORRE

Repercusiones de honda trascendencia, al grado de constituir un problema continental que hace crugir los fuertes pilares en que descansa la amistad en hispanoamérica, ha alcanzado en las últimas semanas, el caso del asilo que hace dos años concedió la Embajada de Colombia en Lima, Perú, al líder aprista Víctor Raúl Haya de la Torre, a raíz del triunfo de la revolución que en aquellos días encabezó el ahora Presidente de la nación General Odría.

Sucedió que el Embajador de Colombia, como se tiene establecido en estos casos de

asilo, solicitó al Gobierno peruano el salvo conducto respectivo para que Haya de la Torre saliera del país, negándole éste, alegando que el asilado tenía que ser juzgado por los tribunales como reo de delito común, mientras Colombia, apoyándose en varios tratados internacionales de los países del hemisferio, sostiene que se trata de un perseguido político.

Así las cosas, se convino por ambas partes, en someter la controversia al arbitraje de la Corte de Justicia Internacional con sede en la Haya, Holanda, compuesta por prominentes juriconsultos de di-

versos estados del mundo. El alto tribunal hasta estos días dictó su fallo, el que ha sido rechazado por todos los países de América, por cuanto determina que ese asilo es impropio, pero sin especificar que el asilado deba ser entregado como ya lo está reclamando el Perú, habiéndose negado Colombia a dicha entrega de la manera más enérgica.

Desde luego, se espera que el conflicto sea arreglado pacíficamente, mediante los oficios que están interponiendo todas las cancillerías, en cuenta la nuestra, desempeñada de manera brillante por don

Roberto Edmundo Canessa, quien, en nombre de nuestro Gobierno, se dirigió primeramente a Corte Internacional haciéndole presente puntos de vista contundentes para pronunciarse nuestro pueblo en favor del asilo que en todo tiempo se concede a los perseguidos políticos en la América; y después, conocido el tan mal recibido fallo, se dirigió a todos los Ministros de Relaciones Exteriores de los restantes veinte países del continente, para sugerir una reunión de la Organización de Estados Americanos y decidieran claramente sobre el debatido asunto del asilo y así

de una vez por todas, queden especificados los casos en que proceda ese amparo. Con motivo de las gestiones del señor Ministro Canessa, se han cruzado fuertes notas entre las dos cancillerías, la salvadoreña y la peruana, ya que nuestro Canciller se vio precisado a contestar los términos impertinentes dirigidos a nuestro pueblo y Gobierno por su patriótica actitud, que más que todo, lleva en sí el sello del más genuino humanitarismo.

Desde luego, nosotros que hemos seguido paso a paso el desarrollo de esa contien-

da diplomática, no podemos más que dar nuestro apoyo a la plausible actitud tomada por nuestro Gobierno en defensa de uno de los derechos más sagrados que nuestros pueblos han establecido de hecho, ya que en muchas ocasiones ha salvado vidas preciosas para cada país, que las más veces han sido perseguidos por dictadores sin escrúpulos que escalan el poder a saugre y fuego; y por eso ahora serán partidarios de la política peruana seguramente, unos dos o tres dicta-

Pasa a la página DOS

DEFENSA NACIONAL

PRO - DEFENSA CIVIL Y CULTURAL

Periódico al Servicio de la Democracia

Apartado 909

San José, Costa Rica, América Central

Suscripción Mensual de 4 ejemplares: ₡ 1.00

Marzo de 1951

Director y Administrador:

JOSE FERNANDO BARRIENTOS R. — No. 210

HERMANA MUJER

Después que hayas asimilado todo el contenido de poder que encierran estas ideas, y que son ciertas, positivas y evidentes para aplicarlas en tu caso, trata de enfocar tus problemas personales con la mayor ecuanimidad que te sea posible. Cultiva la sutileza en tu corazón y en tu pensamiento.

Sé discreta, alegre, sencilla y espiritual para tí misma, de modo que tu personalidad emane constantemente un aire de simpatía espontánea que obligue a todos a buscarte para admirarte. Si piensas serenamente y actúas con delicadeza, tu ambiente será de atracciones continuas, te transformarás en preferida primero, para ser ansiada siempre.

Al situarte en estas alturas y cuando quieras que alguien piense en tí con emoción, sólo te hará falta recordarlo. Quien siembra alegrías cosecha alegrías.

La mujer que vive superiormente, recoge atenciones y cuidados de superioridad y si tú quieres puedes ser superior. Sólo hace falta que tu pensamiento permanezca sereno, dulce y majestuoso para que se produzca en tu vida la majestuosidad de la grandeza.

No existe obstáculo alguno que pueda oponerse a tu engrandecimiento.

Esa pena misma que te abate, será pena más útil, cosecha de inquietudes fructíferas si desde hoy te dedicas a contemplar tu presente con serenidad en el pensamiento, que nadie podrá más que tú cuando te sepas dueña de esas fuerzas inmensas que yacen dormidas en tu propio corazón.

Mujer triunfadora es sinónimo de mujer completa y la feminidad es sutil como el céfiro, lánguida como la tersa mar en suave meditación, profunda en la reflexión como la insondable extensión del abismo. Sé mujer completa y conquistarás laureles y triunfos imponderables.

Nada existe que pueda oponerse a tu renacimiento glorioso.

Otras comenzaron de más abajo soportando penas más hondas y bajo la presión de dramáticas demandas. Quisieron y llegaron, se esforzaron el primer día para continuar en una invulnerable quietud de pensamiento que aproxima

Pasa a la página DOS

Como hombre de negocios sabía Ud?

Que los animales en estado salvaje, deben tenerse muy en cuenta al evitar la propagación de la fiebre aftosa, pues los de pezuña hendida adquieren la enfermedad y se convierten en portadores del virus, lo mismo que los otros.

Que la Sección de Educación Pública, por conducto de las Escuelas Prácticas de Agricultura, como servicio social, imparte cursos breves a los campesinos de las zonas de influencia sobre el manejo de maquinaria agrícola, cultivos e industrias agropecuarias.

Del cumplimiento que demos todos a las disposiciones que dicte la Comisión en con-

tra de la fiebre aftosa, dependerán en buena parte las reservas de carne y leche que disponga la nación para la alimentación del pueblo.

Que para combatir la plaga del "Barrenador del Tronco" en las ciruelas, se debe introducir algodones empapados en bisulfuro de carbono en las galerías que practican en los troncos de los árboles muertos para impedir la propagación de esta plaga.

Que es mejor prevenir la infección de la fiebre aftosa, porque cuando ha invadido un estable ocasiona gastos y pérdidas incalculables a los propietarios.

Amar a la vida

Amar a la vida por sí misma, porque es vida, es algo que difícilmente logramos comprender, tolerar dentro de nosotros.

Amamos la vida cuando ella nos trae goce. La rechazamos y nos sentimos incómodos dentro de ella cuando nos alcanza un dolor. Nos desconcertamos cuando intentamos abarcar en nuestro espíritu, el valor real de ella misma, como Verdad.

Siempre existe en nuestro ánimo un extraño e irrefrenable impulso de escoger como verdad lo que a nuestros sentidos complace. Y es así, que, en general la vida filtrándose a través de ellos, sólo puede darnos un simple y deformado aspecto de sí misma.

Nuestro desmedido afán de analizar, complica la grave y exquisita sencillez de una actitud, que por sí sola nos daría multitud de momentos dichosos: es sólo vivir plenamente "todos" los momentos de la vida...

Pretender establecer grandes períodos de felicidad, es perder en pos de su conquista, la gracia maravillosa de otros instantes que no por ser fugaces, valen menos.

Vivir por dentro en perenne llama de ardiente ansiedad; vivir hacia afuera, haciendo penetrar por nuestros sentidos el aroma de la creación; sentir la vida palpitando dentro nuestro, en nuestras venas, de el corazón; observarla cómo late en todo el maravilloso espectáculo de la naturaleza, compenetrándonos con amor dentro de su pristina claridad, eso es vivir y amar a la vida, porque es eso: vida.

Vida que fluye y que se entrega de continuo, génesis exaltado y perfecto.

La vida es simple porque es verdad y sólo así podremos comprenderla y amarla. Amándola seremos armonía y acaso así podremos alcanzar la paz del alma inquieta.

Angela de Ituño.

Problemas de la Salud

Por el Dr. JAS W. BARTON.—Toronto, Canadá
EL DISCO ROTO

Escribo con frecuencia acerca del dolor en la rabadilla y de la ciática porque muchos individuos que tienen estos síntomas creen que tienen reumatismo y se tratan o se dejan tratar por reumatismo. Como el dolor desaparece a veces por semanas o meses, ellos creen que tienen ataques repetidos de reumatismo.

He escrito varias veces diciendo que el dolor en la rabadilla y la ciática son causados por la rotura de un disco y este disco es un cojín entre dos de los huesos pequeños que forman la columna vertebral. También he mencionado los resultados excelentes obtenidos en el hospital John Hopkins de Baltimore, extrayendo el disco con lo cual hay un completo alivio del dolor en la rabadilla y en la ciática.

Los síntomas más notables de discos rotos son el dolor en la rabadilla y a lo largo de la pierna en la parte posterior; el dolor aumenta al estornudar o toser.

En la Revista de la Asociación Médica Americana el doctor Dandy da cuenta de 20 casos de discos rotos en los cuales el dolor estaba localizado enteramente en la rabadilla y no había dolor en la pierna (ciática).

¿Por qué haciendo los mismos trabajos o sufriendo los mismos accidentes, unos individuos tienen un disco quebrado y otros no?

El doctor Dandy dice que la causa del disco roto es una debilidad heredada en la parte inferior de la columna vertebral. A esto hay que agregar la debilidad heredada que hace que el disco se rompa a veces con una simple tos o un fuerte estornudo, todo lo cual no se aprecia sino después de pasado algún tiempo.

Es en la parte baja de la espalda donde ocurre la acción de doblarse. Los contorsionistas hacen todas sus contorsio-

Pasa a la página DOS

El Voto Femenino

Escribe:
Luisa Marina Carrasquilla

En estos tiempos se habla mucho de la posibilidad del voto femenino; se analiza si es conveniente o no para Colombia, y se cambian ideas múltiples al respecto, pero no han sido suficientes las causas que se consideran como un inconveniente para que la mujer colombiana ejerza este derecho, ni se han dado a conocer los argumentos capaces de hacer resaltar la importancia y la necesidad del voto femenino en nuestro país.

He creído siempre que este asunto debe tratarse como algo muy propio, como un problema surgido dentro de la misma casa colombiana, porque existen muchas circunstancias que obligan a resolverlo mirando nuestras costumbres y nuestra tradición sin estar pensando en las fórmulas que se aplicaron en otros países. Del voto femenino no debe hablarse como de una utopía, debe ser una consecuencia propia de la posición que la mujer tiene en

el organismo social. La mujer carecía de recursos para defenderse de los atropellos del egoísmo o de la inconstancia. Hoy existen leyes que han mejorado su posición en el derecho colombiano. Esas leyes son un gran adelanto pero no son la meta que tanto deseamos. El país no le ha dado a la mujer todo lo que ella debe recibir, diz que porque existen motivos que son como murallas infranqueables. Esas ideas están arraigadas, desgraciadamente, en personas, de buenas condiciones mentales...

Muchos dicen que la educación y preparación de la mujer no son suficientes.

Otros afirman que al tomar parte la mujer en los fenómenos de la vida ciudadana, se alejaría del hogar, centro de su actividad natural, perdería su feminidad.

Otros opinan con un exceso de mala fé que la mujer no tiene ideas sino sentimientos, y que desde luego parte de personas extrañas.

Afirman también que la mujer es susceptible de sus

Pasa a la página TRES

Está extinguiéndose la raza de Elefantes

Es sin duda el elefante uno de los animales que debemos contemplar con más respeto, con el respeto que se debe contemplar al ejemplar de una especie que últimos individuos subsistirán en los circos desparramados por el mundo civilizado, y sobrevivirán a sus congéneres que se debaten en las regiones tropicales de África y Asia. Hace unos diez mil años murió en las estepas de Siberia el último mamut primo hermano del elefante, y mucho antes de que hubiera muerto el último matsodonte otro primo hermano del primero. Ahora le toca al infeliz elefante. Su especie ya está vieja y pronto va a ocurrirle su muerte filogénica. No dejará parientes cercanos ni lejanos, (si no nos remontamos a los codilarrios, de remotas épocas geológicas, de los que provienen varios otros mamíferos actuales). Es único, y por eso debemos contemplarlo con respeto. Además es uno de los animales más inteligentes y posee una extraordinaria memoria. Míremos a los elefantes detenidamente pronto se habrán extinguido. Dentro de mil años, habrá muerto el último elefante.

HERMANO HOMBRE

NECESIDAD DE LA LEY MORAL

Diariamente la prensa registra en sus páginas la alarmante decadencia moral de la época con su secuela de vicios, crímenes, lujuria, corrupción y muerte. Es la juventud de la hora que ha entrado en un tobogán deleznable que la conduce hacia los peores lugares de perdición, porque sus padres les han dejado de mano totalmente y les han enseñado nada más que las cosas del mundo y los tortuosos caminos que llevan a la degeneración y al vicio.

La cadena interminable de actos vandálicos que viene cometiendo la juventud en todos los países demuestra hasta qué grado de incivilización han llegado esos muchachos nacidos y criados en una escuela de libertinaje que sus padres no tuvieron. La crónica roja nos prueba diariamente los hechos delictuosos que cometen jóvenes que oscilan entre los 15 y 25 años de edad, sin que nadie pueda detenerlos en su obra de barbarie llevada ya al paroxismo. Estamos viviendo los asaltos a los viandantes sean ellos hombres o mujeres o parejas de enamorados o matrimonios. Asaltos llevados a cabo por núcleos de jóvenes pue unidos cobardemente realizan los peores atropellos consumando actos delictuosos que las leyes debieran penar severamente. Lle-

(Pasa a la Página DOS)

EDITORIAL

Campaña Pro - Leche en Pro de la Niñez

Tendamos la mirada hacia el raquitismo de nuestros pequeñuelos, que pronto han de marchar hacia las escuelas para estudiar y luego servir a sus familiares y a su patria. Pensemos en que dichos niños necesitan una mejor alimentación, y para eso es necesario también que las almas nobles quieran ayudarnos en esta cruzada en bien de nuestros niños.

Como todos sabemos, la leche es un artículo de lujo y son pocas las personas que la consumen por la mala situación. Tal vez si hubieran personas de recursos, que tienen sus lecherías, bien pudieran muchos infelices, tener su vaso de leche cada día, antes de marchar para las escuelas y colegios a hacer sus estudios.

Muchas de estas personas que mencionamos, bien pueden hacer esta obra de caridad que tanto se necesita en nuestro país. Se ven cada día rostros cadavéricos que visitan los consultorios médicos y los hospitales en busca de medicinas, ya que la falta de leche aumenta las enfermedades debido a la debilidad. Porque si no hay medios para disponer de unos tarros de leche para las Escuelas, no se rebaja su precio para los más necesitados; esta sería una caridad que Dios la pagaría a quienes la hicieran. CAMPAÑA PRO LECHE están en el deber de hacerla todos los periódicos, radios, sacerdotes y hasta los mismos maestros de las escuelas.

Es verdaderamente alarmante el caso de los censos levantados en diferentes escuelas de la república los cuales acusan que hay en dichos centros docentes sólo un dos por ciento de niños que toman este alimento. Y estaríamos satisfechos si esos alumnos que la toman, lo hicieran siquiera de media botella diaria, pero hemos podido constatar que muchas veces sólo un cuarto de botella se pueden tomar. Es estúpido creer, que el niño después de dos años no necesita de este alimento, cuando es necesario tomarlo hasta que el niño ya sea adulto y en no poca cantidad. Por eso llamamos la atención del potentado, de aquellos q' teniendo grandes lecherías, bien pueden solucionar este mal de la miseria que aumenta cada día el número de enfermos y llena hospitales cada día por el raquitismo y la anemia. Hacer una cruzada de proleche, es deber de patriotas.

Atención!

TALLER MECANICO

de ARISTIDES FLORES

TELEFONO 5980

Situado 350 varas Norte de la Botica Oriental

Soldadura Electrica y Autogena, Especialidad en trabajos de Torno Cepilladora.

HERMANA MUJER...

(Viene de la Primera Página)

imposibles y resuelves las más intrincadas dificultades. Serenamente contempla tu presente como algo transitorio de donde brotan grandezas y tranquilidades futuras. De este impulso inicial depende gran parte del resto. Si tú quieres ¡Puedes!

Y así liquidarás preocupaciones, terminarán las dudas y serás tan feliz, tan dueña de tí misma, tan resplandeciente en dicha interior como jamás lo habías soñado.

Sutilmente... serenamente feliz.

TALLER "Centroamericano"

(100 varas al Sur de la Clínica Bíblica)

TAPICERIA — PINTURAS Y ENDEREZADOS

bajo la experta dirección de su Propietario.

Garantía absoluta es nuestro lema. Su carro le queda como nuevo después de una reparación en el Taller Centroamericano.

Propietario: JOSE A. VALVERDE

SAN JOSE, COSTA RICA

CENTRO AMERICA

HERMANO HOMBRE...

(Viene de la Primera Página)

gan al crimen brutal en su sed de dinero y con tal de no trabajar y ganarse honradamente el sustento diario.

Así es como en ciudades importantes como en Buenos Aires ya se han constituido Comisiones de Amigos de la Ciudad al efecto de llevar a cabo una enérgica acción para defenderse de los núcleos agresivos de jóvenes que deambulan por sus calles buscando el momento propicio para cometer sus atropellos a inocentes personas. Una de esas Comisiones de amigos de la Ciudad ha estudiado profundamente el problema y ofrece las inmediatas soluciones a las autoridades públicas, para terminar de una vez por todas con ese salvajismo del momento. Aquí en Costa Rica también está haciendo falta que las personas decentes se unan en Comisiones para llevar a efecto una intensa labor de represión de esos núcleos de foragidos, cuyas energías deben ser empleadas por la autoridad pública en la construcción de caminos, puentes y carreteras en el país.

Para realizar la obra es menester solicitar al Colegio de Abogados que ninguno de sus integrantes preste sus servicios profesionales a esos energúmenos y que el legislador establezca leyes especiales de gran severidad para cortar por lo sano con el vandalismo en auge. Que los jueces apliquen el rigor de la ley y que no haya defensa para esos salvajes, que, a la vez, deben ser enviados a trabajar en obras municipales tan necesarias en toda la República.

Los menores deben ser llevados a las Colonias Educativas con maestros especializados y mantenerlos allí hasta su mayoría de edad y sin que los padres desaprensivos puedan sacarlos antes. Hay que hacer una gran obra de educación y de represión a la vez, pero por medio de leyes especiales severísimas. Y que los políticos tengan una vez la dignidad de no defender a sinvergüenzas y a criminales por un miserable voto para las elecciones.

Desde esta columna fraternal invitamos a los legisladores a pergeñar un proyecto de ley que contemple los dos casos: EDUCACION y REPRESION SEVERA.

La tranquilidad social obliga urgentemente a tomar estas drásticas medidas.

ATENCION, MUCHA ATENCION!

Todo trabajo en el ramo de mecánica en general; todo trabajo artístico en hierro forjado, repujado y estilo colonial

TALLER MECANICO de PEPE ISERN

ESPECIALIDAD EN:

FAROLAS, ARAÑAS - REJAS
CANDELEROS - MACETEROS - BARANDAS

PROBLEMAS DE LA SALUD...

(Viene de la Primera Página)

nes en esta parte de la espalda. Parece que la naturaleza lo hubiera arreglado todo para que haya allí libertad de movimiento. Cada hueso de la columna vertebral está adherido al hueso que lo sigue arriba y abajo por ligamentos. Estos ligamentos pueden aflojarse por lesión como los ligamentos en los tobillos o en la rodilla. Si estos ligamentos no sostienen o controlan la coyuntura cuando ocurre la presión por lesiones, el disco o cojín entre los huesos se rompe.

Afortunadamente la remoción de un disco roto por medio de cooperación no se considera como una enfermedad peligrosa.

EL CASO DEL ASILO...

Viene de la Pág. PRIMERA

dores que todavía quedan en América.

En el caso especial de Haya de la Torre, figura de re-

lieve continental, de prestigio no sólo en su país, sino en todos los del hemisferio de habla hispana, por cuanto su

No tengo la culpa de ser tan pobre

Si pobre he nacido, ninguna culpa tengo; peor si fuera un bandido, pobre, o de abolengo. Hermanos, para qué dinero tal vez si ha sido robado? mejor andar sin sombrero y ser desdichado.

Dinero y opulencia para humillar al pobre, es perder la decencia porque sobra cobre. El que tiene dinero

ya lo olvida todo. Ultraja al que es pordioso y lo arroja al lodo. Si he nacido pobre: fue esa mi expiación nacer sin un cobre, que calme mi aflicción. Que sea pobre siempre: no es para mí una pena si puede ser decente, y besar una azucena.

J. Fernando Barrientos R.

COMPANIA MARENCO Ltda.

TELEFONOS J-5924 y 3917

GRAN FABRICA DE PERSIANAS VENECIANAS.

Ahora en su nuevo local, 25 varas al Oeste de la Panadería Musmani en San José.

Consulte nuestro plan de ventas antes de ordenar sus persianas,

LAS MEJORES, ELEGANTES Y DURABLES

Decálogo del Artista

Por Gabriela Mistral

I.—Amarás la belleza, que es la sombra de Dios sobre el Universo.

II.—No hay arte ateo. Aunque no ames al Creador,

III.—No darás la belleza lo afirmarás creando su semejanza.

IV.—No te será pretexto para la lujuria, ni para la vanidad, sino ejercicio divino.

V.—No la buscarás en las ferias ni llevarás tu obra a ellas, porque la belleza es vir-

gen y la que está en las ferias no es ella.

VI.—Subirá de tu corazón a tu canto, y te habrá purificado a ti el primero.

VII.—Tu belleza se llamará también misericordia, y consolará el corazón de los hombres.

VIII.—Darás tu obra como un hijo, poniendo en ella tu sangre de mil días.

IX.—No será la belleza opio adormecedor, sino vino generoso que te encienda para la acción, pues si dejas de ser hombre o mujer, dejarás de ser artista.

X.—De toda creación saldrás con vergüenza, porque fué inferior a tu sueño.

RECETAS DE COCINA

Tortilla de Jamón

Se baten bien tres huevos con una cucharadita de leche, un poco de pimienta y sal. Una vez batidos, se les agrega dos cucharadas de jamón picado. Se calienta bien el aceite en la sartén, se echa la mezcla y se revuelve hasta que empiece a cuajarse. Una vez que está dorada de un lado, se da vuelta y se deja cocer del otro. Hay que procurar que quede blanda y cremosa en la parte interior, por lo que debe hacerse a fuego fuerte.

Bacalao con tomates

Se remoja el bacalao desde el día anterior. Se prepara una salsa con aceite, una cebolla finamente picada, 2 o 3 zanahorias cortadas en ruedas, 1 o 2 dientes de ajo, 2 hojas de laurel, tomillo y, si gusta, un poquito de pimienta; luego se le agrega uno o dos tomates picados y, una vez todo pronto, se le añade el bacalao desmenuzado en crudo y un manojito de perejil picado. Cuando el bacalao esté cocido, se sirve. Antes de agregar sal, se probará a fin de que no quede salado.

Encargue en la

Tornería Valverde

EN SAN JOSE

Los más preciosos souvenirs que se fabrican en el país.

PIDÁLOS AL TELEFONO 2052

doctrina aprista no es nada que se parezca al comunismo, sino un humano derecho inspirado en la justicia social que con toda energía reclama para los trabajadores de todos los credos y de todas las latitudes, no puede menos

que desearse sea resuelto de la manera más favorable para el máximo líder, pues su vida está expuesta a inmenso peligro si ese asilo no fuera respetado.

De Prisma

RINCON SOCIAL

PROFESOR CARLINI

Pronto tendremos en el país el gran astrólogo, Profesor Carlini, de fama reconocida en todo el mundo. Profesor Carlini tuvo el privilegio de anunciar la llegada al poder de don León Cortés y al mismo tiempo, pronosticó su fallecimiento. DEFENSA NACIONAL le anticipa un cordial saludo de bienvenida.

DON PEDRO GAZEL

Se encuentra un poco delicado de salud, el estimable comerciante, amigo nuestro, don Pedro Gazel. El amigo Gazel fue cobardemente maltratado sin saber nosotros los motivos. DEFENSA NACIONAL le desea una pronta mejoría.

DON ELIGIO RODRIGUEZ ROJAS

Guarda cama en San Juan de Tibás, el estimable agricultor, don Eligio Rodríguez Rojas, importante vecino del lugar y persona muy querida por sus grandes virtudes y su amor al trabajo. DEFENSA NACIONAL, le desea un pronto restablecimiento.

Hormiguicida MARINO ACABA DE LLEGAR

EL MEJOR MATA HORMIGAS DEL MUNDO

Lic. Ricardo Arias B. - Distribuye: BOTICA UNIVERSAL - San José

CAMINANTE

Hace años que marché por la vida entre abrojos y crueles desengaños vagando mi ilusión siempre perdida al acecharme entre más días los años.

He lucha tanto hasta agotar mi mente buscando la dicha que he anhelado, y sólo limpia encuentro el agua de la fuente la que bebe el corazón que está angustiado.

Por bosques oscuros yo he pasado sin encontrar estrella que me alumbré, con fieras ingratas yo he luchado que tienen en el alma podredumbre.

A pesar del fracaso de mi vida, sigo siendo como todos caminante; aunque me sangre con dolor la herida he de vencer con mi espada, como el Dante.

JOSE FERNANDO BARRIENTOS R.

TALLER MECANICO de Alvaro Alvarado

Soldadura Eléctrica y Autógena - Torno - Arañas - Faroles -- Verjas de Hierro Coloniales.

300 varas al Norte de la Panadería Musmanni
TELEFONO 6006

ORO EN CERVEZA BAVARIA GOLD Cervecería Ortega

ANTONIO URBANO M. EL GREMIO

TELEFONO 2157 — APARTADO 480

Almacén de Abarrotes al por Mayor

Ahora en su nuevo local 150 varas al Sur de la Tienda Chepe Esquivel. SAN JOSE, COSTA RICA

TODA CLASE DE SEMILLAS DE HORTALIZA Y FLORES, INSECTICIDAS, ABONOS, IMPLEMENTOS DE AVICULTURA, BOMBAS PARA ATOMIZAR Y ALIMENTOS PARA GALLINAS

OFRECE

EL SEMILLERO

APARTADO 783

SAN JOSE

SENTIDO FALLECIMIENTO

Falleció en esta capital el caballero amigo nuestro, don Rosario Murillo, vecino de Cinco Esquinas de Tibás. El amigo Murillo tuvo la desgracia de caer en el río Torres y no fue posible rescatarlo de la muerte.

DEFENSA NACIONAL lamenta este fallecimiento, envía su más sentida condolencia a todos sus familiares.

DOÑA TERESITA QUIROS DE CARBALLO

Regresó de su temporada de verano en Boca de Barranca, la estimable señora doña Teresita Quirós de Carballo, a quien lo presentamos un cordial saludo de bienvenida.

EL VOTO FEMENINO..

Viene de la Pág. PRIMERA

gestiones, y concluyen que la mujer es extremista y que surgirían enemistades profundas entre las familias y aún entre los elementos de un mismo hogar.

Basada en la realidad contesto al primer punto: hay en Colombia muchos hombres de nivel inferior al nivel medio de las mujeres que si tienen la facultad de votar. Pregunta, por qué la mujer no tiene la cultura y preparación que exige el voto? Porque precisamente a la mujer siempre se la ha mirado con desprecio, y no hay establecimientos suficientes para atender a cada una de las clases sociales, y su formación y preparación han sido desatendidas; porque jamás hay dinero para organizar institutos en forma atinada que le dé recursos para defenderla y enriquecerla moralmente. Sólo se logrará esta solución cuando las mujeres que están en condiciones de ayudar a las otras, vayan a las cámaras legislativas por votación femenina y logren obtener recursos económicos y leyes para fundar nuevos colegios y centros de educación superior y para dar trabajo a la mujer desocupada.

Creo que en Colombia no se resistiría este ensayo y piden tiempo al tiempo, pero si esperamos que las cosas se resuelvan por sí solas, pasarán cincuenta y más años y la situación será la misma. La necesidad del voto femenino es imperiosa para lograr con mayor brevedad el ideal deseado, o sea, que la educación y preparación de la mujer sean suficientes.

Las mujeres que han ejercido el derecho del voto en otros países no se han desentendido de su hogar, como es sabido. En los países de avanzada cultura ha sido siempre la mujer una buena colaboradora, y ha llevado siempre a los problemas públicos una dosis de apreciación recta, ti-

no adecuado y pulcritud en el manejo de los dineros del estado.

El hombre piensa siempre, pero es innegable que la mujer es la que en definitiva resuelve en muchos casos.

Las mujeres que por muerte del padre o del marido han tenido que representar los derechos de la familia, no se han separado de su función en el hogar, antes por el contrario la han reforzado, y en esas actividades han tenido que desempeñar funciones esenciales y graves y es sabido que en la mayoría de los casos han obrado con acierto.

La mujer puede perfectamente realizar su aspiración de atender a sus deberes ciudadanos sin descuidar los del hogar y la familia. La mujer moderna sale hoy día de su casa y se dedica a jugar poker, bridge etc., descuidando muchas veces las obligaciones del hogar. Esto no es mal visto, pero si se critica que la mujer vaya a cooperar en la orientación de los destinos de la patria.

Si una mujer tiene verdadera feminidad, si aprecia a fondo sus deberes de hogar y los respeta, no habrá peligro de que los abandone por entregarse a las funciones de ciudadano que son externas en relación a su casa. Hay otros motivos por los cuales la mujer si pierde su feminidad, y sin embargo, la mujer moderna los practica para estar a la altura de la moda; la sociedad lo impone y debe hacerlo por encima de todo, y no sienten rubor de practicar actos que no están en relación con la delicadeza propia de la mujer; no señoras, no perderán su feminidad si van a depositar su voto por la causa que les plazca y que servirá para llevar a las altas posiciones a las personas más dignas de gobernar a esta amada Colombia.

Debo aclarar una vez por todas que las tesis que tienden a colocar a la mujer en un plano inferior, revelan siempre una mentalidad retrógrada. En muchos casos la mujer tiene personalidad definida, en otros es verdad que se encuentra recortada, precisamente por el estado de semiesclavitud en que se encuentra.

En el campo político lo que si podría suceder sería que al principio no actuara acertadamente por falta de experiencia y de entrenamiento; pero igual cosa sucede con los hombres. Un porcentaje eevadísimo son verdaderas velas que se opinan según la noticia del último periódico; la cultura política es de puro cafetín, carente de valor propio; son verdaderas gelatinas que se inclinan ante uno u otro jefe político, con la misma facilidad con que una es-

SE VENDE UNICAMENTE EN PAQUETES DE 1 Y DE 1/2 LIBRA

35% Café — 32.50% Maíz — 32.50% Cebada.

MARCA REGISTRADA

NO ACEPTE IMITACIONES

MATE TICO

SOLO HAY UNO

Oficinas en Cartago: 50 varas al Norte de "La Flor del Café"

MATE TICO!

TELEFONO 44

APARTADO 190

BEBIDA DELICIOSA AL ALCANCE DE TODOS LOS BOLSILLOS

Repuestos - Accesorios

H. SOLIS

200 varas Norte Banco Nacional — Calle 4ª - Av. 5ª

Especialidad en accesorios para autos y camiones.

REPUESTOS EN GENERAL

LA FABRICA DE CAPAS Y CAPOTES

González

EN CARTAGO

Situada de la Bomba Mezerville 275 varas al Sur Ofrece al comercio de todo el país, Capas a ₡ 35.00, y capotes a ₡ 24.00.

No lo olvide: Capas y Capotes para hombres y mujeres en todo estilo, y todo lo relacionado en artículos de hule

PRECIOS ESPECIALES

Todo hecho con materiales de primera calidad

piga de trigo, por la clase hueca de su tallo, se mece a merced de toda leve brisa. Y esto sucede en los hombres que se dicen cultivados. Cuál será entonces la personalidad política del pueblo? Ninguna, puesto que son verdaderas ovejas que siguen torpemente al pastor, que en este caso es el patrón, o el cacique politiquero.

No hay pues razón para que se aterren los hombres de las inexperiencias que en un principio pueda tener la mujer. Con la práctica aumentará sus ideas y tendrá mayores recursos para ejecutar atinadamente el derecho del voto. Con el concurso de la mujer la política dejaría de ser un bajo menester que gira alrededor de pequeños intereses, porque la mujer llevaría consigo su gran intuición, su desinterés innegable y su idealismo natural.

A ciencia cierta nadie puede decir lo que sucedería con el voto femenino aquí en nuestra Patria; pero yo les digo a los adivinos que va a suceder algo muy grande y de gran trascendencia para el país, porque el voto ocasionaría una reacción benéfica pa-

ra la mujer y se vería obligada a superar cada día y a ejercitar sus derechos ciudadanos con más inteligencia y con más rectitud.

La mujer tiene derecho a opinar, porque por encima de la crisis política y de la crisis económica hay una enorme crisis de carácter. No sé si será demasiado decirles a los anunciadores de catástrofes en contra del voto femenino y que se basan en argumentos; no tienen otra base que el temor de verse desalojados de posiciones influyentes por la mujer. Colombia es un país en formación, hay mucho por hacer, faltan brazos para cultivar la tierra, para explorar sus ricas minas y sus fuentes de petróleo, acrecentar su comercio interior y exterior; los hombres son los llamados a desarrollar esas actividades, y la mujer podría desempeñar alguna de sus ocupaciones y estoy segura que lo haría con lujo de competencia.

No teman los hombres que la mitad de la sociedad colombiana les ayude a formar y a engrandecer a esta Patria nuestra.

JULIO DEL VALLE G. E HIJOS

en Cartago, Costa Rica

PLATERIA — JOYERIA — ORFEBRERIA

Taller 550 varas al Este de la Estación del Ferrocarril

Los trabajos más Artísticos y acabados en Costa Rica.

PARA PAN DE LA MEJOR CALIDAD
PANADERIA
FRANCESA
 de JAIME CHACON
 TELEFONO 2154
 Situada 50 varas al Oeste del Banco Nacional de Seguros
 Harinas de Primera Calidad
 Aseo y Buena Atencion.

PARASITOS INTESTINALES

En los intestinos de las personas adultas es muy frecuente la presencia de la solitaria, en los niños los parásitos más comunes son las lombrices y los oxiuros.

Están tan extendidos estos parásitos en los pequeños, que son relativamente pocos los que no los tienen o los han tenido. Su gran frecuencia contribuye para que las madres no les den toda la importancia que merecen, y para que juzguen su existencia como la cosa más natural.

Entre la mayoría de las personas está muy extendida la creencia de que estos parásitos se desarrollan por comer pan en cantidad excesiva. Esto no es exacto, la forma como se introducen al organismo es sencilla: los niños son muy afectos a jugar con tierra, que casi siempre contiene huevecillos de lombrices, y el infante, al llevar sus dedos a la boca, los traga; al llegar al intestino, se convertirán en parásitos. También pueden llegar los huevecillos al intestino, en el agua de bebida, que frecuentemente está contaminada.

Tanto las lombrices como los oxiuros ocasionan, en los niños, trastornos de diversa naturaleza. Algunos de los síntomas que provocan se manifiestan en el aparato digestivo y otros en el sistema nervioso. Entre los primeros se cuentan vómitos, diarrea, malas digestiones, estrefimiento y en ocasiones la oclusión intestinal. Entre los trastornos de carácter nervioso se anotan las convulsiones, el sueño intranquilo, el insomnio y algunas veces ataques epilépticos.

estos parásitos ocasionan en los niños, es la anemia. Los niños empiezan a perder el apetito, bajan de peso, enflaquecen, se tornan pálidos y se desnutren cada día más.

Si los niños en estas condiciones, pueden ser presa de la tuberculosis o de alguna otra enfermedad que puede acarrear la muerte.

BEN DAR A LAS LOMBRICES POR ESO LAS MADRES DE TODA IMPORTANCIA QUE TIENEN. EVITAR QUE SUS HIJOS JUEGUEN CON TIERRA SUCIA Y LES INCULCARAN EL HABITO DE LAVARSE LAS MANOS ANTES DE TOMAR SUS ALIMENTOS.

BOLETIN INFORMATIVO, Defensa Nacional

HOSPITAL CENTRAL DEL SEGURO SOCIAL

Está situado en la calle de Aranjuez, 200 varas al Norte del Parque Nacional, días de entrada, jueves y domingos de 2 a 3 p. m. TELEFONO 1942.

TELEFONOS DE EMERGENCIA

Teléfono de la ambulancia de la Cruz Roja: 2471.
 Teléfono de la ambulancia de Asistencia Pública: 3877.

SEÑORES PATENTADOS

Para sus pedidos de refrescos y cervezas, llame a los teléfonos siguientes:

- Cervecería Traube: 2096.
- Orange Crush: 5228.
- Cervecería Ortega: 2634.

AMIGOS NUESTROS:

Solicite el garage que guste a los teléfonos:
 —Garage 5000 y 5001.
 —Garage 2000.
 —Garage Golfito: 5414.
 —San José: 4524 y 5225.
 —Garage Alfaro: 3355 y 3128.
 —Garage Artillería: 4050 y 2660.

AUTOTRANSPORTES LOURDES, LTDA.

Una Empresa nacional al servicio del pueblo. Teléfono 2261, apartado 1330.

COMO ENCONTRAR FACILMENTE LA ESTACION DE RADIO QUE SE DESEE

Frecuencias de las Estaciones Radiodifusoras de Costa Rica	Kcs.
La Voz de la Victor	605
Radio City	780
Radio Central	1195

Taller Mecánico MUNDIAL

de JOSE UBACH

Situado 150 varas al Sur de la Botica La Dolorosa

Para la perfecta reparación del motor de su Auto, Camión, Tractor o Lancha.

Pastelería ESMERALDA CLARK

Situada de la Botica La Dolorosa 350 varas al Oeste

TELEFONO 5749

Especialidad en Postres, Gelatinas, Queques y Platos Especiales.

CURIOSIDADES

Una ostra que contenía una perla valorada en 500 dólares fué encontrada por una muchacha, a la orilla de un río escocés, al intentar recoger la pelota de golf con que estaba jugando.

Tres parajes hay donde se encuentra nieve de color verde: uno, cerca del monte Hecla, en Irlanda; otro, a veinte kilómetros al este de la boca de Obi, y el tercero, cerca de Quito.

La temperatura más baja que se conoce es la del aire líquido, comparado con el cual el hielo es tan caliente, que lo hace hervir en seguida.

El capitán Perry, al explorar las regiones árticas, encontró una clase de ballenas que producen un sonido agudo y poco armonioso. Los marinos que frecuentan esos pa-

rajes llaman a ese sonido "el canto de la ballena".

A veces las esposas de ciertos reyezuelos africanos declaran la huelga de hambre y no comen hasta que él las obliga.

El marabú es un pájaro de la India que puede tragarse una liebre entera.

Hay en la Italia meridional una clase de ratas que trepan a los naranjos, chupan el jugo de las frutas y dejan el resto.

Cuando los pájaros construyen sus nidos rechazan todo material de colores vivos que pueda atraer la atención de sus enemigos.

La dalia es la flor típicamente americana. Fué encontrada por un soldado del con-

PROPIEDADES MEDICINALES Y ALIMENTICIAS DEL TOMATE

El tomate es uno de los artículos de mayor consumo hasta el punto de que es indispensable en la cocina para la condimentación de muchos guisos y salsas.

El tomate es sumamente jugoso y, por tal razón, succulento, siendo difícil su conservación al estado natural, es decir, sin que haya necesidad de verificar transformaciones de su composición.

Ha sido el tomate, durante los últimos años, motivo de grandes experimentos para determinar su valor alimenticio. El Departamento de Agricultura de los Estados Unidos de Norte América, en su sección de laboratorio, ha dado a conocer, por el análisis, los siguientes resultados verificados en tomates frescos, secos y en conserva.

El tomate fresco contiene: agua, 94.3 por 100; proteína, 0.9 por 100; grasa, 0.4 por 100, hidratos de carbono, incluyendo la fibra, 0.6 por 100; cenizas, 0.5 por 100; valor alimenticio por kilo-

gramo, 210 calorías.

El tomate seco: agua, 7.3 por 100 proteína, 1.29 por 100; grasa 8.1 por 100; hidrato de carbono, incluyendo la fibra, 62.3 por 100; cenizas, 9.4 por 100; valor alimenticio por kilogramo, 400 calorías.

El tomate enlatado: agua, 94 por 100; proteína, 1.2 por 100; grasa 0.2 por 100; hidrato de carbono, incluyendo la fibra, 0.4 por 100; fibra 0.5 por 100; cenizas, 0.6 por 100; valor alimenticio por kilogramo, 208 calorías.

De los anteriores análisis se deduce que el tomate es rico en agua y pobre en proteína.

El valor alimenticio del tomate es debido a que contiene gran cantidad de vitaminas. Entre ellas gran cantidad de vitamina C, antineurítica, motivo por el cual se ha popularizado tanto en los Estados Unidos de Norte América y en Canadá, en donde el jugo de tomate, como bebida refrescante se toma cada vez en mayor cantidad.

UN CORTE PERFECTO CON LOS ULTIMOS ESTILOS DE LA MODA!!

EN LA SASTRERIA DE

Modesto Lizano

Novedoso Sistema de Cuentas Corrientes.

TRAJES PARA DAMAS Y CABALLEROS

75 varas Este del Colegio de los Angeles.

SAN JOSE, COSTA RICA

100 varas Sur de La Castellana y 25 Oeste

quistador Cortés, en México, de donde fué llevada a Suecia. Allí la cultivó el profesor Dahl, cuyo nombre lleva todavía.

El famoso puente de Lon-

dres sobre el Támesis, ha sufrido seis incendios.

La limpieza, sobre todo de las manos y la cabeza, preserva de muchas enfermedades.

Farmacia Imperial

del Lic. RODOLFO JIMENEZ CARRION

TELEFONO 3835

Situada 100 varas al Norte de la antigua Estación Central de Camiones, Calle del Paso de la Vaca

ESMERADO SERVICIO EN EL DESPACHO DE RECETAS, ARTICULOS DE PERFUMERIA Y TOCADOR, MEDICINAS FRESCAS BUENA ATENCION

ATENDIDA POR SUS DUEÑOS

EL REMEDIO BARATO

Prof. Francisco Restrepo

Cuando oímos por primera vez, preguntar las grandes virtudes de la arcilla o barro, como agente terapéutico, nos sorprendió sobremanera, porque nunca lo habíamos sabido de nadie.

Pero luego nos dedicamos al estudio de las virtudes del barro pudimos saber que en Colombia, si se conocían las cualidades del barro, que los indios y campesinos usaban como remedio para la curación de sus animales en las heridas y contusiones.

Todos los profesores y médicos naturistas admiten que con tierra se curan multitud de enfermedades en la inflamación de los riñones, hígado o estómago, la cataplasma de barro o tierra húmeda, es de efectos sorprendentes.

Refiere Monseñor Knelpf en su sanatorio experimentó muchas veces el barro para mal aspecto, con muy buenos resultados. El Dr. Lezasta Acharan cuenta en sus obras los efectos prodigiosos del barro: en cierta ocasión un caballo, se imposibilitó para trabajar por efectos del apero.

Consultando el Dr. Lazaeta, aconsejó una cataplasma de barro, que mantuvo toda la noche sujeta con una faja de género. Al día siguiente no se sabía dónde había estado la inflamación.

Otros acostumbran la arcilla en píldoras como gran purificadora del tubo digestivo, y sabemos que en la actualidad varios médicos las prescriben con muy buenos resultados. Para curar la sífilis y la eczema, se recomienda enterrar al enfermo con la cabeza libre y cubierto su cuerpo bajo una capa de iodo. Debe hacerse donde le dé el sol, pero la cabeza debe protegerse de sus rayos. Puede empezarse con baños de 10 minutos, luego un cuarto de hora, hasta una hora. Por fin se hace una ablución de agua fría.

La tierra es además un ventajoso jabón, porque disuelve toda clase de grasa o colorantes de la piel. La tierra nos ofrece además el mejor lecho porque cuando se duerme sobre el suelo se recibe gran cantidad de energías magnéticas.

Señores automovilistas:

Recuerden, para garantía de ustedes, que la

Bomba de Gasolina EL POPULAR

de Carlos Sánchez

Ofrece seguridad y consiguen medida legítima y buena atención.

Situada 100 varas al Norte de la Botica Oriental en San José

Para el mayor éxito en sus negocios SINTONICE Y ANUNCIE en

Radio Central

1195 kilociclos

Su Onda Amiga

TELEFONO 1351

Mario Peña Pons

Teléfono 4448

Apartado 502

MADERAS ASERRADAS Y EN TROZAS...

Costado Norte de la Plaza del Pacifico

Maderas del Guanacaste, las mejores del País SE ATIENDE A DOMICILIO TELEFONO 3143